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Data da reunião ordinária: 17-09-2001 
 

Início da reunião: 16.30 horas 
 

Términus da reunião: 21.00 horas 
 
 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta.   
 
Membros da Câmara Municipal do Entroncamento que comparecem à reunião: 
 
Presidente: José Pereira da Cunha 
 
Vereadores:  
               Olímpia Maria das Neves Valentim 
               Carlos Alberto Alves da Silva 
               Jaime Manuel Gonçalves Ramos 
               Luis Filipe Mesquita Boavida 
               João José Pescador de Matos Fanha Vieira 
               António Silvino da Costa Ferreira 
 
Outras Pessoas: 
 
Responsável pela elaboração da acta: 
 
Nome: Maria Júlia de Jesus Canhoto Pimenta 
 
Cargo: Chefe de Divisão Administrativa 
 
Faltas justificadas:  
 
Faltas por justificar: 
 
Resumo diário da Tesouraria:  17-09-2001 
 
                Operações Orçamentais:  129.660.173,00 
 
                Operações de Tesouraria:   2.588.690,50 
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LEITURA E APROVAÇÃO DE ACTA 
LEITURA E APROVAÇÃO DE ACTA 
- Foram entregues as actas: da reunião ordinária pública anterior e da reunião 
extraordinária realizada em 26 de Julho de 2001, que depois de corrigidas foram 
aprovadas. 

ELEITOS LOCAIS 
FÉRIAS DO EXMO. PRESIDENTE 
- A Câmara tomou conhecimento que o Exmo. Presidente gozou no dia 12 de 
Setembro corrente um dia de licença para férias. 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL 
ASSEMBLEIA MUNICIPAL – SESSÃO ORDINÁRIA 
- Ofício nº 74/01, datado de 10 de Setembro corrente da Assembleia Municipal, a 
comunicar que vão realizar no próximo dia 21 de Setembro na Sala de Sessões da 
Câmara Municipal uma sessão ordinária, conforme edital, que anexam. 
- A Câmara tomou conhecimento. 
- O Exmo. Presidente informou que não poderá estar presente na reunião da 
Assembleia Municipal. 

CAMPO DE TREINOS – BALNEÁRIOS – V2 
CAMPO DE JOGOS DO BONITO 
- Factura nº 415, datada de 1/7/2001, da Firma Quimlena - Construções, Ldª., no 
valor total de 880.071$00 (oitocentos e oitenta mil e setenta e um escudos), 
referente a trabalhos efectuados nas bancadas do Campo de Jogos do Bonito - 
Balneários, conforme auto de medição nº 1, que anexam. 
- A Câmara, após os pareceres favoráveis dos respectivos serviços, deliberou por 
unanimidade, homologar o auto e liquidar a factura. 

PISCINA EXTERIOR 
PISCINA EXTERIOR – 2ª FASE 
- Factura nº 1523, datada de 13 de Agosto findo, da Firma Construções Pastilha & 
Pastilha, SA., no valor total de 7.682.619$00 (sete milhões, seiscentos e oitenta e 
dois mil, seiscentos e dezanove escudos), referente a trabalhos efectuados na 
empreitada de "Piscina Exterior - 2ª Fase", de acordo com o auto de medição de 
trabalhos nº 8, que anexam. 
- A Câmara, após os pareceres favoráveis dos respectivos serviços, deliberou por 
unanimidade, homologar o auto e liquidar a factura. 

ARRUAMENTOS 
CONSERVAÇÃO DA REDE VIÁRIA – ARRUAMENTOS E PASSEIOS 
- Ofício nº 443/01, de 3 de Setembro corrente, da Firma Manuel Manso Nunes, Ldª., 
adjudicatária da empreitada de "Conservação da Rede Viária - Arruamentos e 
Passeios - Alargamento e Pavimentação da Estrada das Vendas (Prolongamento da 
Rua D. Afonso Henriques até à Rua da Saudade), a enviar a factura nº 1043, de 
3/9/2001, no valor total de 1.194.270$00 (um milhão, cento e noventa e quatro mil, 
duzentos e setenta escudos), referente a trabalhos executados na referida 
empreitada, de acordo com o Auto de Medição nº 3, que anexam. 
- A Câmara, após os pareceres favoráveis dos respectivos serviços, deliberou por 
unanimidade, homologar o auto e liquidar a factura. 

MUSEU NACIONAL FERROVIÁRIO 
MUSEU NACIONAL FERROVIÁRIO-PROJ. ELECT. OFICINA DE EXTINTORES 
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- Factura nº 216, de 31 de Agosto findo, da Firma Cajovica - Electrificadora, Ldª., 
adjudicatária da empreitada de " Museu Nacional Ferroviário - Projecto de 
Electricidade da Oficina de Extintores", no valor total de 480.695$00 (quatrocentos e 
oitenta mil, seiscentos e noventa e cinco escudos), referente a trabalhos realizados 
na empreitada em título, conforme Auto de Medição nº 2, que anexam. 
- A Câmara, após os pareceres favoráveis dos respectivos serviços, deliberou por 
unanimidade, homologar o auto e liquidar a factura.      
MUSEU NACIONAL FERROVIÁRIO-PROJ. ELECT. OFICINA DE EXTINTORES 
- Factura nº 217, de 31 de Agosto findo, da Firma Cajovica - Electrificadora, Ldª., 
adjudicatária da empreitada de " Museu Nacional Ferroviário - Projecto de 
Electricidade da Oficina de Extintores", no valor total de 188.711$00 (cento e oitenta 
e oito mil, setecentos e onze escudos), referente a trabalhos realizados na 
empreitada em título, conforme Auto de Medição nº 1, Trabalhos a Mais (1ª 
Adicional), que anexam. 
- A Câmara, após os pareceres favoráveis dos respectivos serviços, deliberou por 
unanimidade, homologar o auto e liquidar a factura.   

EXPEDIENTE DIVERSO 
NOVOS HORÁRIOS DE COMBOIOS 
- Ofício nº 1326 - A, datado de 23 de Agosto, dos Caminhos de Ferro Portugueses, 
EP., a informar na sequência do fax datado de 29/6/01, que com o novo modelo de 
oferta na linha do Norte e da Beira Alta, a CP pretende melhorar significativamente 
os níveis de qualidade dos seus serviços de longo curso, reduzindo tempos de 
percurso, dado ser este o factor que de acordo com os inquéritos e estudos 
efectuados, os clientes mais valorizam. 
- Informam também que o actual horário passou a contemplar 5 comboios Alfa 
Pendular no sentido ascendente e quatro no sentido descendente, com paragem no 
Entroncamento, o que até então não se verifica. 
- Referem ainda que as paragens do comboio Intercidades nesta Cidade 
aumentaram relativamente ao horário anterior, de 5 para 9 circulações em cada 
sentido. 
- Está também prevista a introdução, em breve, de quatro novos comboios inter-
regionais na Linha do Norte, 2 em cada sentido, todos com paragem na estação do 
Entroncamento (partidas de Lisboa Santa Apolónia às 10h 10m e 19h 10m e do 
Porto Campanhã às 10h 10m e 16h 10m). 
- A Câmara tomou conhecimento. 

CLUBES ASSOC.DESPORT.CULTURAIS DO ENTRº 
CONTRIBUIÇÃO AUTÁRQUICA 
- A Câmara retirou da reunião o ofício do Grupo Recreativo 1º de Outubro de 1911, 
relativamente à "Contribuição Autárquica". 

ESCOLAS PRIMÁRIAS 
ESCOLA Nº 3 – VEDAÇÃO DO RECINTO DE JOGOS 
- Carta datada de 28 de Agosto findo, da Firma de António José Curto de Oliveira, a 
enviar um orçamento no valor de 898.000$00 (oitocentos e noventa e oito mil 
escudos) mais IVA, para vedar o recinto de jogos da Escola nº 3, nesta Cidade. 
- Para o efeito, os respectivos serviços emitiram a seguinte informação: 
- " O valor do presente orçamento está de acordo com os trabalhos de vedação a 
realizar tendo a mesma, uma altura lateral de 3,00m e de 5,00m nas cabeceiras, 
incluindo tubagem de fixação e travamento e portas de acesso, pelo que poderá ser 
feita a adjudicação." 
- A Câmara deliberou por unanimidade, concordar com o orçamento apresentado. 

EXPEDIENTE DIVERSO 
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CAMPEONATO NACIONAL DE TODO-O-TERRENO 
- Carta datada de 12 de Julho do corrente ano, de José Francisco Pimenta, a 
informar que em virtude de este ano ter adquirido um novo veículo, o mesmo foi 
objecto de preparação para este tipo de competição, pelo que só estará pronto a 
participar a partir de Setembro e não como inicialmente tinha sido previsto. 
- Assim, propõe a utilização do logotipo que anexa, em 6 provas a nível Nacional, 
promovendo o Município do Entroncamento, solicitando para o efeito uma 
participação de 60.000$00 (sessenta mil escudos) por prova, à taxa legal de IVA. 
- Informa ainda, que o Município será publicitado no vestuário da equipa, e também 
nas provas com cobertura televisiva, pelo Canal SIC. 
- A Câmara, após o parecer favorável do Vereador da Tarefa, deliberou por 
unanimidade publicitar o Município nas 6 provas conforme proposto. 
- O Senhor  Vereador António Silvino Costa Ferreira chamou a atenção,  para que 
se fizesse uma comparação com os subsídios às Associações do Concelho.    

OBRAS PARTICULARES 
PROCº DE OBRAS Nº 82/00 – QUIMLENA – CONSTRUÇÕES, LDª 
- Carta datada de 10 de Setembro corrente, da Firma Quimlena - Construções, Ldª., 
a solicitar o desagravamento da licença de obras referente ao Proc. nº 82/00, 
focando para o efeito os seguintes aspectos: 
- A obra faz parte de um projecto conjunto com o processo 70/99 e aquando da 
construção deste e respectivos desaterros houve necessidade de fazer alguns 
muros de suporte de terras e consequentemente lintéis de fundação daí existir já 
algum betão em obra. 
- Lembram também o facto daquela empresa ter executado e continuar a executar 
trabalhos para esta Câmara, tendo havido boa relação e compreensão, tanto em 
obra como mesmo a nível financeiro. 
- Tendo ainda a empresa trabalhado para outras Instituições desta Cidade, 
colaborando ao que lhes é possível quando surgem dificuldades para tentar 
minimizá-las. 
- As taxas urbanísticas também são de elevado valor, agravando ainda mais os 
licenciamentos. 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por unanimidade, manter a 
deliberação de 10/9/2001. 

CAMPO DE TREINOS – BALNEÁRIOS – V2 
BANCADA DO CAMPO DE JOGOS DO BONITO – BALNEÁRIOS 
- A Câmara homologou o auto de Consignação de Obras da empreitada de 
"Bancada do Campo de Jogos do Bonito (Balneários), adjudicada à empresa 
Quimlena - Construções, Ldª. 

PARQUES E JARDINS DO CONCELHO 
REMODELAÇÃO DO PARQUE INFANTIL NO CASAL GALHARDA 
- A Câmara homologou o Auto de Consignação de Obra da empreitada de 
"Remodelação do Parque Infantil no Casal da Galharda", adjudicada à Firma 
Vibeiras, S.A. 

PESSOAL 
QUADRO DE PESSOAL 
- O Exmo. Presidente apresentou a seguinte proposta, relativamente ao "Quadro de 
Pessoal": 
- " Na reunião de 26/07/2001 foi aprovado a alteração ao quadro de Pessoal 
constante, na estrutura anexa. 
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- Verifiquei que por lapso da minha parte, não tinham sido incluídos os lugares de 2 
Técnicos Superiores de Biblioteca e Documentação e 5 Técnicos Profissionais de 
Biblioteca e Documentação. 
- Aliás, também por informação da Drª Conceição em 10/09/2001 foi indicado a 
necessidade de constar na alteração do Quadro de Pessoal estes lugares de acordo 
com o programa tipo para a Biblioteca no qual o quadro mínimo é de 2 Técnicos 
Superiores de Biblioteca e Documentação, 8 Técnicos Profissionais de Biblioteca e 
Documentação e de 1 Assistente Administrativo (anexam-se fotocópias). 
- Assim entendo que a não aprovação da alteração com a inclusão destes lugares 
poderá vir eventualmente a prejudicar a assinatura do Contrato Programa de acordo 
com a alínea d) do nº 1 ponto 2º do Protocolo já assinado. 
- Desta forma entendo ser de ponderar esta situação, pela qual eu defendo que a 
alteração ao quadro de pessoal deverá a mesma ser considerada. 
- Não voto contra a qualquer das propostas, mas sim a favor como é óbvio em 
atenção aos lugares a criar que irão satisfazer as legitimas aspirações dos 
funcionários da autarquia que estão a contrato a prazo a termo certo. 
- Porém declino qualquer responsabilidade com a aprovação da alteração do quadro 
que venha a impedir a construção da Biblioteca." 
- A Câmara, deliberou por maioria não aprovar esta proposta com 6 votos contra. 
Além disso para a Biblioteca, não há projecto programa de concurso, caderno de 
encargos pelo que não há urgência nesta aprovação, quando necessário far-se-á 
uma reunião extraordinária. 

ACÇÃO SOCIAL ESCOLAR – CCASE 
ACÇÃO SOCIAL ESCOLAR ANO LECTIVO 2001/2002 
- Foi presente o processo da Acção Social Escolar acompanhado da seguinte acta 
do Conselho Consultivo de Acção Social Escolar, efectuada em 13 de Setembro de 
2001: 
- " Foi deliberado aplicar para o ano lectivo 2001/2002 os valores indicados no 
diploma legal aplicável, sendo para o escalão A a quantia de 19.000$00 (€ 94,77) e 
para o escalão B a quantia de 9,550$00 (€ 47,64). 
- Os valores indicados são os constantes no Despacho nº 15459/2001 da Secretaria 
de Estado da Administração Educativa, publicado na II Série do Diário da República 
nº 172, de 26 de Julho. 
- Os requerimentos apresentados no corrente ano lectivo foram 85, os quais o 
CCASE decidiu incluir nos dois escalões, do seguinte modo: 
- Jardim de Infância nº 1 
- 6 alunos escalão A 
- 1 aluno escalão B 
- 2 excluídos 
 
- Jardim de Infância nº 2 
- 1 aluno escalão A  
- 3 excluídos 
 
- Jardim de Infância nº 3 
- 3 alunos escalão A 
- 1 aluno escalão B 
- 1 excluído 
 
- Escola Básica nº 1 
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- 18 alunos escalão A 
- 4 alunos escalão B 
- 5 excluídos 
 
- Escola Básica nº 2 
- 18 alunos escalão A 
- 3 excluídos 
 
- Escola Básica nº 3 
- 8 alunos escalão A 
- 2 alunos escalão B 
- 6 excluídos 
 
- Escola Básica nº 4 
- 1 aluno escalão A  
- 1 aluno escalão B 
- 1 excluído 
- Mais foi deliberado que, a partir do dia 30 de Setembro de 2001 não se aceitará 
qualquer pedido de auxílios económicos, salvaguardando situações excepcionais." 
- A Câmara, por unanimidade, deliberou homologar a acta da Acção Social Escolar 
(CCASE). 

ESCOLAS PRIMÁRIAS 
REFEITÓRIO DA ESCOLA Nº 1 
- Da Chefe de Divisão Administrativa, foi presente a seguinte informação referente 
ao refeitório da Escola nº 1: 
- " A partir de amanhã, dia 18 de Setembro, irá iniciar-se o fornecimento das 
refeições no refeitório da Escola Básica nº 1, o qual será efectuado pela Firma 
Eurest. 
- Assim, no âmbito do despacho nº 15459/2001, da Secretaria de Estado da 
Administração educativa, publicado na II Série da República nº 172, de 26 de Julho, 
nomeadamente no seu anexo I, os preços a praticar no corrente ano lectivo serão 
os seguintes: 
- Alunos - Geral - 235$00 (€ 1,17); 
- Escalão B (Ensino Primário e Pré-Primário) - 120$00 (€ 0,6); 
- Professor/Funcionário - 550$00 (€ 2,74); 
- Taxa adicional (senha comprada no próprio dia) - 50$00 (€ 0,25)." 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por unanimidade, aprovar os preços a 
praticar no refeitório da Escola nº 1.    

OBRAS PARTICULARES 
PROCº DE OBRAS Nº 164/2001 – VITOR JOSÉ MARTINHO COSTA TAVARES 
- Presente o processo de obras número 164/2001, em nome de Vitor José Martinho 
Costa Tavares, referente à construção de uma moradia na Rua Ramos Horta - lote 
15, desta Cidade, conforme o projecto de Arquitectura que junta. 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por unanimidade, deferir o processo 
de acordo com o parecer da D.A.U.O.P., emitido em 6/9/2001.   
- Mais foi deliberado aprovar esta deliberação em minuta, para produzir efeitos 
imediatos. 
PROCº DE OBRAS Nº 72/01 – MANUEL FRANCISCO FEITEIRA 
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- Presente o processo de obras número 72/01, em nome de Manuel Francisco 
Feiteira, referente à construção de uma moradia no Casal Terceiro - lote 14, desta 
Cidade, conforme o projecto que junta. 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por unanimidade, deferir o processo 
de acordo com o parecer da D.A.U.O.P., emitido em 10/9/2001.   
- Mais foi deliberado aprovar esta deliberação em minuta, para produzir efeitos 
imediatos. 
PROCº DE OBRAS Nº 73/01 – MANUEL FRANCISCO FEITEIRA 
- Presente o processo de obras número 73/01, em nome de Manuel Francisco 
Feiteira, referente à construção de uma moradia no Casal Terceiro - lote 18, desta 
Cidade, conforme o projecto que junta. 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por unanimidade, deferir o processo 
de acordo com o parecer da D.A.U.O.P., emitido em 10/9/2001.   
- Mais foi deliberado aprovar esta deliberação em minuta, para produzir efeitos 
imediatos. 
PROCº DE OBRAS Nº 87/01 – MANUEL FRANCISCO FEITEIRA 
- Presente o processo de obras número 87/01, em nome de Manuel Francisco 
Feiteira, referente à construção de uma moradia no Casal Terceiro - lote 8, desta 
Cidade, conforme o projecto que junta. 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por unanimidade, deferir o processo 
de acordo com o parecer da D.A.U.O.P., emitido em 10/9/2001.   
- Mais foi deliberado aprovar esta deliberação em minuta, para produzir efeitos 
imediatos. 
PROCº DE OBRAS Nº 177/01 – JOÃO ESTEVES & ANTÓNIO DIAS ESTEVES, LDª 
- Presente o processo de obras número 177/01, em nome de João Esteves & 
António Dias Esteves, Ldª., referente à demolição de garagens nas Traseiras da 
Rua Almirante Reis, desta Cidade. 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por unanimidade, deferir o processo 
de acordo com o parecer da D.A.U.O.P., emitido em 6/9/2001.   
- Mais foi deliberado aprovar esta deliberação em minuta, para produzir efeitos 
imediatos. 
PROCº DE OBRAS Nº 77/2001 – BINOLINO-MOBILIÁRIO E ELECTRODOMÉST., LDª 
- Presente o processo de obras número 77/2001, em nome de Binolino - Mobiliário e 
Electrodomésticos, Ldª., referente à construção de uma moradia no Casal Vidigal - 
lote 121, desta Cidade, conforme o projecto de Arquitectura que junta. 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por unanimidade, deferir o processo 
de acordo com o parecer da D.A.U.O.P., emitido em 6/9/2001.   
- Mais foi deliberado aprovar esta deliberação em minuta, para produzir efeitos 
imediatos. 
PROCº DE OBRAS Nº 79/01 – JOSÉ MANUEL DE OLIVEIRA 
- Presente o processo de obras número 79/01, em nome de José Manuel de 
Oliveira, referente à construção de uma moradia na Urbanização do Lagar - lote 51, 
desta Cidade, conforme o projecto que junta. 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por unanimidade, deferir o processo 
de acordo com o parecer da D.A.U.O.P., emitido em 10/9/2001.   
- Mais foi deliberado aprovar esta deliberação em minuta, para produzir efeitos 
imediatos. 
PROCº DE OBRAS Nº 160/00 – MANUEL DE JESUS LOPES 
- Presente o processo de obras número 160/00, em nome de Manuel de Jesus 
Lopes, referente a alterações na construção de um edifício na Rua Dr Fanhais, 
desta Cidade, conforme o projecto que junta. 
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- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por maioria, deferir o processo de 
acordo com o parecer da D.A.U.O.P., emitido em 6/9/2001.   
- Votou contra o Senhor Vereador António Costa Ferreira por não estar feita a 
demonstração dos lugares de estacionamento e não se encontrar em condições de 
votar favoravelmente este processo. 
- Mais foi deliberado aprovar esta deliberação em minuta, para produzir efeitos 
imediatos. 
PROCº DE OBRAS Nº 167/2000 – MANUEL DE JESUS LOPES 
- Presente o processo de obras número 167/2000, em nome de Manuel de Jesus 
Lopes, referente a alterações na construção de um edifício na Rua Dr Fanhais, 
desta Cidade, conforme o projecto que junta. 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por maioria, deferir o processo de 
acordo com o parecer da D.A.U.O.P., emitido em 6/9/2001.  
- Votou contra o Senhor Vereador António Costa Ferreira por não estar feita a 
demonstração dos lugares de estacionamento e não se encontrar em condições de 
votar. 
- Mais foi deliberado aprovar esta deliberação em minuta, para produzir efeitos 
imediatos. 
PROCº DE OBRAS Nº 90/2000 – MANUEL MARQUES FERREIRA 
- Presente o processo de obras número 90/2000, em nome de Manuel Marques 
Ferreira, referente à construção de uma moradia no Casal Vaz - lote 88, desta 
Cidade, conforme o projecto que junta. 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por unanimidade, deferir o processo 
de acordo com o parecer da D.A.U.O.P., emitido em 6/9/2001.   
- Mais foi deliberado aprovar esta deliberação em minuta, para produzir efeitos 
imediatos. 
PROCº DE OBRAS Nº 144/97 – JARDIM DA GRAÇA - INFANTÁRIO E ATL, LDª 
- Presente o processo de obras número 144/97, em nome de Jardim da Graça - 
Infantário e ATL, Ldª., referente a alterações na construção de Jardim de Infância na 
Rua do Chafariz, desta Cidade, conforme o projecto que junta. 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por unanimidade, deferir o processo 
de acordo com o parecer da D.A.U.O.P., emitido em 7/9/2001.   
- Mais foi deliberado aprovar esta deliberação em minuta, para produzir efeitos 
imediatos. 
PROCº DE OBRAS Nº 52/99 – ILIDIO RODRIGUES BRAZETA 
- Presente o processo de obras número 52/99, em nome de Ilídio Rodrigues 
Brazeta, referente a alterações na construção de um edifício na Rua Porfírio 
Rodrigues - lote 2, desta Cidade, conforme o projecto que junta. 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por unanimidade, deferir o processo 
de acordo com o parecer da D.A.U.O.P., emitido em 13/9/2001.   
- Mais foi deliberado aprovar esta deliberação em minuta, para produzir efeitos 
imediatos. 
PROCº DE OBRAS Nº 51/99 – CONSTRUÇÕES BRAZETAS, LDª 
- Presente o processo de obras número 51/99, em nome de Construções Brazetas, 
Ldª., referente a alterações na construção de um edifício na Rua Porfírio Rodrigues - 
lote 1, desta Cidade, conforme o projecto que junta. 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por unanimidade, deferir o processo 
de acordo com o parecer da D.A.U.O.P., emitido em 13/9/2001.   
- Mais foi deliberado aprovar esta deliberação em minuta, para produzir efeitos 
imediatos. 
PROCº DE OBRAS Nº 25/00 – ROSA RIBEIRO, LDª 



 9

 
- Presente o processo de obras número 25/00, em nome de Rosa Ribeiro, Ldª., 
referente à construção de um edifício na Urbanização Casal do Grilo - lote 58, desta 
Cidade, conforme o projecto que junta. 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por unanimidade, deferir o processo 
de acordo com o parecer da D.A.U.O.P., emitido em 7/9/2001.   
- Mais foi deliberado aprovar esta deliberação em minuta, para produzir efeitos 
imediatos. 

LOTEAMENTOS 
ALVARÁ AO LOT. Nº 7/88 – PIRES BENTO, SERVIÇOS CLÍNICOS, LDª 
- Petição de Pires Bento, Serviços Clínicos, Ldª., com morada em Torres Novas, a 
solicitar aprovação do projecto de alterações, que pretende efectuar ao alvará de 
loteamento nº 7/88, sito na Urbanização Casal Saldanha, lote 26, desta cidade. 
- Ouvida a D.A.U.O.P., emitiu a seguinte informação: 
- " Cálculo de Taxa de Urbanização relativa à alteração ao lote nº 26: 
- Área de construção considerada no alvará inicial  -    A1 = 169 m2 
- Área de construção agora aprovada    -   A1 = 582,10 m2 
- TU = 1.023 x (582.10 - 169.00) x 1.000$ = 422.601$ 
- com arredondamento do nº 3 do Artº 4º 
- T.U. = 422.600$" 
- A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou por unanimidade, deferir a petição de 
acordo com a informação da D.A.U.O.P. 

OUTROS ASSUNTOS 
OUTROS ASSUNTOS 
- 1 - O Senhor Vereador António Costa Ferreira: 
- Questionou se as intervenções de munícipes no princípio das reuniões como a 
Câmara pretende, está ou não de acordo com a legislação em vigor, Decreto-Lei 
169/99. 
- Chamou a atenção para a necessidade de a acta corresponder à ordem dos factos 
das reuniões, pois actualmente os munícipes são ouvidos no início da reunião e 
aparecem na acta como tendo intervido no fim da sessão. 
- Foi deliberado obter esclarecimentos,  por a Chefe de Divisão alertar para o 
disposto no Decreto-Lei nº 169/99 de 18 de Setembro. 
 
 - 2 - Foi presente a "Declaração/Plano Director Municipal" do seguinte teor: 
- " A CDU desde há muito luta pela revisão e aperfeiçoamento do Plano Director 
Municipal do Entroncamento. Na nossa cidade, ao longo dos anos, em que vigorou 
este instrumento urbanístico, sempre apontámos a necessidade de sua revisão por 
o mesmo se caracterizar por inúmeras deficiências de concepção. 
- A falta de resposta do PDM tem origem em várias situações, nomeadamente na 
evolução dos conceitos técnico-científicos e outros, na inexperiência de quem o 
elaborou, mas sobretudo na falta de Know Whow (saber fazer) característico de 
quem não acumulou competências na área. 
- Entendemos os PDM's como documentos essencialmente técnico/científicos em 
que a subjectividade e as imposições de interesses devem manter-se mínimos na 
fase de concepção. A discussão e a intervenção política deve fazer-se activamente 
em paralelo e na discussão do documentos base.  
- E quem melhor que um GAT de Torres Novas, com provas dadas na 
conceptualização da engenharia de projecto, programação e planificação para 
elaborar este tipo de documento. 
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- A Câmara Municipal do Entroncamento em reunião com a Sra. Arquitecta Manuela 
Fazenda chegou a acordo para a execução do Plano Director Municipal, tendo sido 
mesmo definido o responsável técnico da Câmara pelo acompanhamento do 
processo. Desde essa reunião ninguém desta Câmara contactou o GAT, tendo o 
processo congelado por manifesto desinteresse da Câmara. 
- A CDU considera descabida a argumentação que se pretende fazer passar da falta 
de resposta do GAT, considerando existirem mecanismos contratuais, que podem 
ser estabelecidos para obviar situações. 
Preocupa-nos a ideia da contratação de uma qualquer empresa, como já aconteceu 
no passado sem competências técnico/cientificas, que nos faça um documento por 
encomenda à medida de interesses de uns poucos e em prejuízo do bem-estar da 
população em geral."  
- Depois de os Srs Vereadores tecerem várias opiniões sobre o funcionamento do 
GAT, foi tomado conhecimento. 
 
- 3 - Do mesmo Vereador outra declaração: 
- " Melhoria e transparência nos processos de distribuição de água uma luta 
constante da CDU que deu frutos. 
- São do domínio público os problemas que o Entroncamento enfrentou num 
passado não muito longínquo: com a má qualidade das águas das piscinas, com a 
péssima qualidade da água fornecida aos consumidores e os valores máximos 
admissíveis frequentemente ultrapassados devido sobretudo à contaminação das 
fontes de abastecimento. 
- Neste mandato foi sempre nossa preocupação que a legislação se cumprisse e 
que houvesse transparência na divulgação dos resultados, pressionando 
constantemente para a melhoria deste bem essencial à qualidade de vida. Os 
resultados estão à vista, a Câmara abandonou diversos furos em zonas de 
agricultura intensiva contribuindo para a diminuição dos compostos azotados e 
outros elementos químicos nocivos para a saúde. 
- Neste mandato, a intervenção da CDU, nunca teve intenção de provocar 
alarmismo nesta área, antes pelo contrário ao longo de todo o mandato 
acompanhamos a evolução da situação, sugerindo medidas concretas para a 
renovação do sistema de distribuição. Hoje podemos afirmar que neste mandato o 
abastecimento de água em termos gerais melhorou, para isso contribui a oposição 
consequente da vereação da CDU, que levaram a alterações de fundo nas fontes de 
abastecimento. 
- As preocupações levantadas nas últimas sessões de Câmara em que coloquei a 
hipótese de não haver análises de água nos últimos meses atendendo ao não envio 
das mesmas para o Centro de Saúde do Entroncamento/Delegação de Saúde, em 
conformidade com a lei em vigor, tem razão de existir. Durante vários meses a 
Câmara Municipal esqueceu-se de cumprir cum uma obrigação essencial que 
permite o controlo e a tomada de decisões atempadas na defesa da saúde pública. 
- Em conclusão as análises foram realizadas, só não foram encaminhadas para 
quem delas necessita para a tomada de decisão e controlo sanitário."   
- O Sr Vereador Carlos Silva esclareceu a CDU sobre a EPAL e sobre a AMEGA. 
- O Sr. Vereador Luis Boavida lançou repto ao Exmo. Presidente para clarificar nos 
jornais em nome da Câmara a questão abordada. 

INFORMAÇÕES 
INFORMAÇÕES 
- 1 - O Senhor Vereador Carlos Silva informou: 
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- a) Sobre cartas recebidas do Sr. Engº Pato das Neves. 
- O Exmo. Presidente informou já terem sido dadas respostas, tendo o Sr 
Vereador Luis Boavida pedido cópias das respostas. 
- b) Sobre Museu, referiu que a situação se mantém. 
- A Comissão Executiva existe na prática mas não formalmente por não existir 
despacho do Secretário do Estado e fez a seguinte proposta: 
- Que a Câmara Municipal do Entroncamento, voltasse a chamar a atenção dos 
Srs Deputados de Santarém, propondo estabelecer pessoalmente contacto 
semelhante ao do ano anterior. Marcar reunião na sede do Museu para que cada 
um pressionasse o Governo. 
- Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 
 
- 2 - Do Sr Vereador Luis Boavida Sobre: 
- a) Sobre a II Fase do Casal Saldanha. Lembrou a necessidade de acerto de 
contas e questionou se o tratamento dos espaços verdes é competência do 
loteador. 
 
- b) Asfaltamento da Rua dos Estados Unidos da América. 
- O Exmo. Presidente informou iniciarem-se os trabalhos dia 24, na Rua Luis 
Sommer e Rua Engº Mário Costa. 
 
- c) Proposta para colocação de um parque para pesados e transportes colectivos 
de passageiros (entre o Portão de saída da escola e o parque de 
estacionamento) junto à Escola do Ciclo. 
- Vai ser posto em desenho e volta à Câmara Municipal do Entroncamento. 
 
- 3 - Do Exmo. Presidente 
- a) Convidou os Srs Vereadores a assistirem no próximo sábado ao Festival de 
Folclore. 
 
- b) Foi proposto e deliberado que a próxima reunião da Câmara Municipal do 
Entroncamento se inicie às 10 horas. 

PAGAMENTOS 
PAGAMENTOS 
- A Câmara deliberou autorizar os pagamentos no valor total de 15.539.053$00 
(quinze milhões, quinhentos e trinta e nove mil e cinquenta e três escudos), 
referente às autorizações de pagamento números 5242 à 5379. 
- Mais foi deliberado aprovar esta deliberação em minuta, para produzir efeitos 
imediatos. 

INTERVENÇÃO DE MUNÍCIPES 
INTERVENÇÃO DE MUNÍCIPES 
- Pelo Exmo. Presidente foi dada a palavra aos munícipes presentes que 
abordaram  o seguinte: 
- 1 - O Sr. José Fernando Martins Jorge, que vem apresentar exposição verbal 
sobre a pretensão de alguns moradores das Ruas João Lopes Caldeira e 
Henrique de Barros, em face da obra que a Câmara traz em execução de 
remodelação de um parque infantil na Coferpor e que vem interditar a 
manutenção da passagem de carros que há mais de 20 anos existe junto ao 
Posto de Transformação da EDP. 
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- Lembrou um abaixo assinado que foi apresentado, solicitando que se 
mantivesse a passagem de carros que não introduz alterações ao parque. 
- A Srª Vereadora Olímpia Valentim declarou desconhecer a passagem até à 
aplicação do projecto do parque. 
- Lembrou o Sr Vereador Luis Boavida, que está disponível para estudar o 
problema, mas se forem criadas condições é necessário vedar o parque infantil e 
fazer corte do passeio. 
- Teceram os Srs Vereadores Carlos Silva e Costa Ferreira outros considerandos 
designadamente sobre a audição de munícipes em democracia participativa. 
- Sem conclusão desta questão retirou-se o munícipe.   
 
- 2 - O Sr José António Dias Nogueira - sobre a questão da " Quinta do Bonito" 
entregou um documento ao Exmo. Presidente e Srs Vereadores, que depois leu e 
é também dirigido ao Sr. Inspector Geral da Administração do Território. 
- Depois de o Exmo. Presidente referir que como já era do conhecimento do 
interveniente e dos moradores que o acompanham se aguardava um parecer do 
Sr. Dr. Montalvo. 
- Sobre este assunto interveio também o Sr Rui Pedro Simões Pereira, ao que o 
Exmo. Presidente sobre naquele local declarou ir insistir com a firma Aquino & 
Rodrigues, Ldª. para analisar o assunto em conjunto com os Srs da Comissão. 
- Ripostou o Sr. Rui Pereira que "esta Câmara não tem moral", questionando 
quanto é que a Câmara deve ao Sr. Aquino.  
- Também a Srª Elizabete Campos Cruz relativamente a um buraco existente 
solicitou providências por existir riscos de segurança para crianças . 
- Foi pelo Sr Vereador Luis Boavida o munícipe informado, após consulta aos 
serviços municipais de contabilidade, não existirem dívidas à firma conforme fora 
insinuado e propôs que se oficie para que num prazo razoável de 30 dias 
terminem as infraestruturas, sob pena de a Câmara accionar as garantias. 
- Foi aprovada por unanimidade esta proposta. 
- Foi ainda levantado problema das árvores pelo Sr. Marcolino e ainda as Srªs 
Isabel Campaniço e Mónica Lopes teceram considerandos.   

ENCERRAMENTO DE REUNIÃO 
ENCERRAMENTO DE REUNIÃO 
- E nada mais havendo a tratar o Excelentíssimo Presidente deu por encerrada a 
reunião, da qual, para constar, se lavrou a presente acta. 
- E eu,                                                                        , Chefe de Divisão 
Administrativa, a redigi, subscrevo e vou assinar, juntamente com o 
Excelentíssimo Presidente e Vereadores presentes. 


